



## SUMAN 9 LOS POLÍTICOS Y CANDIDATOS ASESINADOS EN LO QUE VA DEL 2024

Por Redacción / *El Independiente*

Cuando faltan 111 días para que se lleven a cabo las elecciones de este 2024 donde se disputaran en las urnas la Presidencia de la República, así como gubernaturas, la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, diputaciones federales y locales, y presidencias municipales, entre otros cargos, la violencia se ha hecho presente sobre los políticos mexicanos. En lo que va del 2024 han sido asesinados en total 9 políticos: Giovanni Lezama Barrera, secretario general del PAN en Morelos; David Rey González Moreno, aspirante a la presidencia municipal de Suchiate, Chiapas, por el Frente Amplio por México; Sergio Hueso, aspirante a la candidatura de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Armería, Colima; Miriam Nohemí Ríos, dirigente de Movimiento Ciudadano en el municipio de Jacona, Michoacán; Marcelino Ruíz Esteban, aspirante a la candidatura del PRD a la alcaldía de Atlixac, Guerrero; Jaime Vera, precandidato del PVEM a la alcaldía de Mascota, Jalisco; Juan Pérez Guardado, secretario de Desarrollo Social del municipio de Fresnillo, Zacatecas; Julián López Galeana, coordinador de Movimiento Ciudadano en Guerrero; Yair Martín Romero Segura, precandidato a diputación federal por Morena, fue asesinado en un presunto ataque armado junto a su hermano en Ecatepec.

### LABORATORIO ELECTORAL REPORTA 16 MUERTOS

Al menos 16 personas que aspiraban a un cargo de elección popular en las elecciones de 2024 fueron asesinadas entre el 4 de junio de 2023 y el 7 de febrero de este año, concluye el reporte sobre violencia política de la agencia Laboratorio Electoral.

El reporte, presentado el pasado 9 de febrero por Arturo Espinosa Silis, director de la agencia, indica que se han reportado 50 casos de violencia electoral, de los cuales 33 son asesinatos de políticos (16 buscaban algún cargo en los comicios en marcha), 11 atentados, cuatro secuestros o desapariciones y dos casos de amenaza grave.

“Hemos registrado 33 casos de personas asesinadas directamente relacionadas con el proceso electoral, es decir: aspirantes, precandidaturas, candidaturas, encuestadores, colaboradores de partidos, funcionarios públicos y familiares”, explica el informe.

“La violencia política y la violencia generalizada en México han visto graves aumentos durante los últimos años. Organizaciones nacionales como Data Cívica han iniciado también procesos de monitoreo para entender cómo el aumento de la violencia ha ido teniendo fuertes impactos en la vida democrática del país. En su más reciente proyecto “Votar entre balas”, Data Cívica advierte que el narcotráfico es la principal amenaza para llevar a cabo elecciones de manera pacífica y democrática”, señala el reporte.